



## Mindesthaltbarkeitsdaten für Plusöle

Von einem Sicherheitsstandpunkt aus betrachtet, können diese Öle unbegrenzt genutzt werden, solange sie wie empfohlen aufbewahrt werden. Reine ätherische Öle haben ein sehr geringes Risiko im Laufe der Zeit mit Mikroorganismen kontaminiert zu werden. Und wenn sie erst einmal in der Flasche sind, können keine Schwermetalle oder ähnliche Sicherheitsrisiken hineingelangen, es sei denn, durch den Kunden selber. Uns ist keine mögliche Degradierung der Produkte bekannt, die ein Sicherheitsbedenken darstellen könnte.

Wenn es um die Verpackung geht, dann gibt es Bestandteile der ätherischen Öle, die durch den Deckel wandern, was den Deckel verfärben und den Inhalt der Flasche verringern kann. Diese physikalischen Gegebenheiten sind kein Sicherheitsrisiko, beeinträchtigen aber das Erlebnis des Kunden. Innerhalb von 12-18 Monaten bemerkt der Kunde vielleicht eine erhebliche Reduzierung des Öls und eine Verfärbung des Deckels bei den meisten Zitrusölen und vielen Baumölen. Kunden können sich gegen die Evaporation der Zitrusöle schützen, indem sie diese an einem kühlen Ort wie dem Kühlschrank aufbewahren.

Wenn es um die Wirksamkeit geht, hat die Forschung ergeben, dass die Öle einen relativen Prozentsatz ihrer Bestandteile und der organoleptischen Eigenschaften (Aroma, Farbe, Geschmack) über fünf Jahre behalten.